

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El ministro de Justicia y Culto en Cartagena

Inesperadamente estuvo ayer mañana en esta ciudad el ministro de Justicia y Culto Excmo. señor don Galo Ponte.

A las nueve llegó en automóvil procedente de Murcia, acompañado del jefe de la Secretaría Auxiliar del Ministerio señor López Peces y del Gobernador civil señor Castelló y Madrid.

El ministro se dirigió directamente a la Prisión central, donde fué recibido por el director y oficialidad del establecimiento.

Acudieron allí para cumplimentarle el Alcalde señor Torres, el Juez de Instrucción señor Entrena y otras autoridades y personalidades de esta ciudad.

El ministro oyó la misa que se celebró en el altar de la Prisión y recorrió desdenadamente todas las dependencias, elogiando mucho el estado en que se encuentran montados los servicios.

Seguidamente salió para Alicante, de donde proseguirá su viaje a Valencia para reunirse con los demás ministros.

La visita del señor Ponte no ha tenido carácter oficial y sólo la ha motivado el deseo de conocer la prisión de esta plaza, aprovechando su viaje a Valencia.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Toledo ha llegado el Teniente de Infantería de Marina don Esteban Dodero con el fin de recoger a su distinguida familia.

—De Madrid ha regresado la Excmo. señora doña Mercedes Chacón, esposa del Capitán General del Departamento.

—A Madrid han marchado la bella señorita Pilar Rivera con sus primas las señoritas Gurra y Mañola Chacón.

—A Barceñón en automóvil han marchado el Capitán de Fragata don Francisco Martínez Domenech con sus encantadoras hijas Carmen y Anita.

—Ha llegado de Archonjel Médico don Antonio del Castillo Alvarez.

—De Huelva, don José Simó Bofarull.

—De Murcia don Pedro Medina Valverde y don Bruno Erandiso.

—De Biana, don Juan Robert Rarasa.

NOTAS VARIA

—Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña doña María Luisa Ardeles, esposa del Comandante de Marina don Pedro Aznar.

—Mañana, fiesta de Santa Teresa de Jesús, celebran su bodas, entre otras, las señoras doña Teresa Ruez de García Díaz, doña Teresa Pallarés de Rodríguez Valdés, doña María Teresa de La Cierva de Sirvent, doña María Teresa Carlos Roca de Murcia, doña María Teresa Carlos Roca de Fuentes, doña Teresa Truchaud viuda de Fernández, doña Teresa Peinado viuda de Grey Doña María Teresa Aramburo de Cantillo.

Señoritas María Teresa Torres, María Teresa Campoy, Teresa Gutiérrez Criado, Teresa García Rabz, Teresa Fernández Truchaud, Teresa Bozzo, María Teresa Murcia y María Teresa Gomez Parejo.

Les deseamos muchas felicidades.

Hace ochenta años

Se solicitó del Ayuntamiento se terminase la calle entre la Rambla y las Escuelas de la S. E. de C. N., colocándose el nuevo puente que hace cerca de veinte años se mandó construir.

Se presentó proyecto para hacer un paseo en la muralla entre la calle de la Maestranza y los depósitos de petróleo. Desaparece el parapeto de la muralla y es sustituido por una baranda de cemento, haciéndose jardines en los terrales, bancos y arbolado. El terraplén que da al Arsenal se llenará de árboles. El proyecto es muy alabado por las personas que lo conocen.

Por la Alcaldía se ha dispuesto se quite las tierras que producto de la limpieza de la Rambla, se depositaron sobre la muralla. Se empleará en el relleno de las calles del futuro ensanche.

Una comisión de amigos de Cartagena ha pedido al señor Alcalde se restaure la Torre ciega y se la rodee de un jardinetito con verja, así como que se desoubra y conserve un trazo de la Via Apia que pasa por allí. Salieron muy bien impresionados de recibimiento y frases alentadoras que les fueron dadas por el señor Alcalde.

Ha causado una muy grata impresión el acuerdo tomado por el Consejo de crear un escuadrón de Guardias municipales, así como pedir vergas a Cartagena las fuerzas de Seguridad, tanto de Infantería como de caballería que le corresponde.

Después de una acalorada discusión entre las Comisiones nombradas por el Ayuntamiento y las Obras del Puerto, para aclarar quien debe cuidar y quien tiene a su cargo el monumento del muelle, se decidió que entre los dos piden los salvavidas, arreglen el piso intransitable de sus jardines y arreglo de la luz remate del monumento.

Se ha empezado las obras para colocar la estatua de Roldán, propiedad del Ayuntamiento y depositada en el Hospital de Caridad, entre la Avenida de 13 de Septiembre y calle de San Diego. Parece ser, quiere darse mucha solemnidad a la inauguración del monumento.

Pasó a la Junta de Fomento una moción para derribar las casas que rodean la Catedral antigua y seguir en esos terrenos los jardines del Parque.

Se aprueba proyecto presentado por el Arquitecto municipal para la Plaza del Parque de Artillería. Quien lo ha visto dice asegura quedará una amplia y bonita plaza. Celebraremos se lleve a cabo tan importante reforma.

Ha empezado el arreglo del adoquinado entre la Plaza de España y de los Carros y calles del Carmen, Sagasta y Maestranza.

Ha empezado el arreglo del adoquinado desde el muelle a la plaza del Ayuntamiento.

Un entusiasta de Cartagena

El Alcalde a Valencia

Esta tarde en automóvil ha salido para Valencia el Alcalde Excmo. señor Don Alfonso Torres.

Acompañan a nuestra digna autoridad los alcaldes de Totana y Lorca y un representante del Municipio de Murcia.

El objeto del viaje es entrevistarse con el ministro de Fomento señor Conde de Guadalhoros para interesar de él una rápida resolución del proyecto de abastecimiento de agua, que tanto interesa a Cartagena.

Les deseamos un feliz viaje y un buen resultado en sus gestiones sobre tan importante asunto.

"Cartagena y las aguas de la región murciana"

Han sido editados los tres últimos tomos (II, III y Apéndice Ilustrado del III) de la voluminosa e interesantísima obra «Cartagena y las aguas de la región murciana».

Labor meritoria por todos conceptos es la realizada por su distinguido autor, el incansable y culto primer teniente de alcalde de Cartagena don José Mediavilla, que ha puesto en esta notable obra el sello especial de su espíritu laborioso y amante de la cultura y del progreso patrio y de una manera rotunda el inmenso cariño que siente por esta su tierra adoptiva y el primordial interés que le merece el asunto de las aguas, problema antiquísimo de esta región siempre y ajejo especialmente a la historia de Cartagena.

Para dar a conocer la importancia, el interés, sobre todo para los cartageneros, de esta obra bastaría con señalar el enunciado de sus capítulos, tal y como se expresan en los índices por el autor, pero resultaría muy extenso y la falta de espacio nos priva de esta satisfacción. Mas sepa Cartagena entera que por obra de este hombre de recia voluntad, de profundo amor al estudio y a la investigación de la historia de nuestro pueblo, se han encerrado en este libro valiosísimos datos y antecedentes acerca del magno proceso que a través de las centurias ha tenido el vital problema de las aguas en la región murciana y unidos a este proceso curiosos y preciosos episodios y documentos históricos que todo cartagenero ha de leer con natural interés y fruición y que quizá hubiesen seguido permaneciendo ocultos en los legajos de los archivos, de no ser por el laudable esfuerzo de este gran cultivador de nuestro acervo histórico, el señor Mediavilla.

Cartagena cuenta desde ahora con una excelente obra, útil en su clase, de una vasta ilustración histórica, que sabrán justipreciar cuantos lleguen a conocerla, proclamando muy alto el mérito de su autor.

En San Antón

Se celebraron ayer en este barrio los solemnes actos anunciados, a los que concurrieron el Alcalde señor Torres y otras personalidades. Por falta de espacio dejamos para mañana la amplia información que nos remite nuestro corresponsal.

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

Casa en Londres y Representantes en todos los países. Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

Coñac extra

(Por telégrafo)

Estella en Sevilla

Sevilla.—El presidente ha inaugurado el nuevo edificio de la Diputación.

Después se celebró la tercera Asamblea de Diputaciones de España.

Presidió el infante don Carlos y hablaron el presidente de la Diputación de Sevilla y el vicepresidente.

El general Primo de Rivera manifestó que el Gobierno tiene en estudio los detables complementarios para la ley agropecuaria.

Dedicó elogios a la actuación de la Unión patriótica y dió las gracias a los diputados por las insignias regaladas del collar de Isabel la Católica que este legará a sus hijos como estímulo para que imiten su ejemplo al servicio de la Patria.

En la Lonja se celebró un acto de carácter agropecuario. El marqués de Estella habló nuevamente, lamentando que España tenga que importar carne, siendo así que produce bastante para sus necesidades.

Lo mismo dice respecto del corcho, dando lugar a especulaciones que podrían llamar de balancin comercial.

A las tres y media salió Estella para Valencia.

Varias noticias

San Sebastián.—A las seis y media de la tarde cuando volvía de una cacería don Manuel Abascal, acompañado de su hija María al llegar el auto ala Cocha y, salir de túnel antiguo, r patinó chocando con el pretil, rompiendo la barandilla y cayendo a la playa.

Abascal que lo conducía salió despedido contra las rocas quedando muerto.

A su hija se la sacó de debajo del coche con gravísimas heridas de las que falleció a poco rato.

De madrugada ocurrió otro accidente automovilista en el Alto de Capuchinas.

El auto que lo conducía don Luis Arana se despistó cayendo a la cuneta.

Arana resultó gravísimamente

herido Han circulado rumores de haber fallecido después.

—Dicen de Victoria (Wancouver) que el vapor cor eo ex prés «Of Canadá» ha encallido en unos arrecifes, El pasaje se ha salvado.

—Dicen de Londres que telegrafían de Méjico que en el escrutinio electoral en el estado de Jalisco se produjo una sangrienta reyerta entre populistas y agrarios, resultando ocho muertos y 138 heridos entre los cuales hay 30 graves

—Comunican de Roma que el Pontífice ha recibido en audiencia a los peregrinos españoles y a una comisión de señoras de la Acción Católica presidida por la condesa de Gavía quien hizo entrega a Su Santidad de una bandera española.

El Papa la recibió complacido diciéndo que la colocaría en un rito de honor.

—Dicen de Méjico que en un accidente de aviación ha resultado muerto el arquitecto español don Federico Boixe y gravísimamente herido el mejicano Antonio Algara.

—En Buenos Aires se ha inaugurado el servicio postal aéreo Argentina-Norleamérica.

El avión trimotor San Cristóbal hará 16 etapas rindiendo viaje en Miami el 21 de Octubre.

Información de Ejército

Del Gobierno Militar

Mañana festividad de Santa Teresa, patrona del cuerpo de Intendencia, las tropas de éste residentes en la plaza vestirán el uniforme único de gala.

Diario Oficial

Destina a la Jefatura de E. M. de la Circunscripción del Riff con residencia en Villa Sanjurjo al Comandante de Estado Mayor D. Fernando Bovillo de Beida.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de edictos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «Los cuatro diablos» por Janet Grayson.